
 

ATA DA 6° REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 1 

PIRANGA, realizada no dia dois de dezembro de dois mil e quatorze. Às treze horas e 2 

quarenta minutos foi iniciada a 6° Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica 3 

do Rio Piranga – CBH Piranga, no auditório do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, à 4 

Rua João Vidal de Carvalho, 295, Bairro Guarapiranga, em Ponte Nova/MG, sob a 5 

Presidência de Carlos Eduardo Silva (Secretaria Estadual de Saúde), que agradeceu a 6 

presença de todos, fez a abertura da reunião e passou a palavra para o 1º Secretário 7 

Luiz Cláudio Figueiredo (Vale S.A.) para a condução dos trabalhos. Considerando a 8 

obtenção do quórum regulamentar para deliberações, passou-se então ao item 1 de 9 

pauta, sendo aprovada sem alterações a ata da 5ª Reunião Ordinária, de 10 

16/outubro/2014. Em seguida, abordando o próximo item de pauta, “2. Aprovação do 11 

calendário de reuniões plenárias do CBH Piranga para 2015”, ficou decidido da 12 

seguinte forma: dia 26/fevereiro/2015, em Ponte Nova; dia 14/abril/2015, em 13 

Vermelho Novo; dia 18/junho/2015, em Mariana; dia 06/agosto/2015, em Ponte Nova; 14 

dia 20/outubro/2015, em Ponte Nova; dia 03/dezembro/2015, em Ponte Nova. Feita a 15 

ressalva de que na primeira reunião do próximo ano fosse discutida uma melhor 16 

distribuição regional das reuniões ordinárias. Já no próximo item de pauta, “3. 17 

Aprovação do Plano de Trabalho do CBH Piranga para 2015”, houve a aprovação com 18 

as seguintes ressalvas: 1) Após o término da elaboração dos Planos Municipais de 19 

Saneamento Básico - PMSB, será dado início em 2015 ao P11 – Programa de 20 

saneamento da bacia, PAP 2012-2015, com a discussão na Câmara Técnica de 21 

Planejamento e Projeto - CTPP dos critérios de hierarquização para composição dos 22 

editais do IBio AGB Doce; 2) Será iniciada a discussão sobre o P52 - Programa de 23 

recomposição de APP e nascentes, também no âmbito da CTPP. Em prosseguimento, 24 

foi proposta uma alteração de pauta que foi aceita, passando-se então para o item “6. 25 

Apresentação do IBIO – AGB Doce sobre as atividades em 2015”. O 1º Secretário Luiz 26 

Cláudio Figueiredo passou a palavra para Juliana Vilela (IBio AGB Doce), que fez a 27 

apresentação sobre as atividades do IBio AGB Doce. Após esse item de pauta, o 28 

Conselheiro Martiniano Niquini (PM Jequeri) solicitou incluir na pauta da primeira 29 

reunião de 2015 uma discussão sobre possibilidades de instalação da sede do CBH 30 

Piranga, considerando que atualmente o CBH não possui uma sede física. O 31 

Conselheiro Marcelo Libaneo (EMATER), por sua vez, solicitou que fosse pautada uma 32 

apresentação técnica do projeto do irrigâmetro da Universidade Federal de Viçosa - 33 

UFV, contratado para atender o P22 - Programa de incentivo ao uso racional da água 34 

na agricultura. Também recomendou aos membros da CTPP que o CAR – Cadastro 35 

Ambiental Rural fosse pensado como instrumento inicial do P52. Passou-se então para 36 

o item 7 da pauta “7. Aplicação do Questionário de avaliação do IBIO – AGB Doce como 37 

entidade equiparada à agência da bacia”, o que ocorreu sob a responsabilidade da 38 

Juliana Vilela. Por oportuno, também foi distribuído pela Isabela Lobo (Prefácio 39 

Comunicação) um questionário específico para subsidiar a Prefácio em suas ações para 40 

2015. Após aplicação dos questionários passou-se para o próximo item de pauta, “5. 41 

Apresentação sobre o processo de elaboração dos PMSB dos municípios de Jequeri, 42 

Guaraciaba, Cajuri, Coimbra, e Paula Cândido – Vallenge Engenharia”. Com a palavra o 43 

Representante da Vallenge Engenharia, que falou sobre os recentes questionamentos 44 

relacionados ao processo de mobilização social nos municípios em questão e 45 

promoveu um debate sobre os desafios dos PMSB com os conselheiros presentes. 46 



 

Após a apresentação, a Conselheira Rogéria Trindade (PM Mariana) observou que o 47 

CBH deveria criar critérios para acompanhar a execução dos PMSB nos municípios da 48 

bacia, de forma que possam ser mensuradas as melhorias e as contribuições destes 49 

para a bacia. Solicitou que a sugestão fosse encaminhada à CTPP. Justificou sua 50 

proposta com base na incerteza de que os municípios irão executar os planos 51 

buscando recursos junto à fonte financiadoras do governo federal e estadual e não 52 

somente usarão como relacionadas ao saneamento, dando prioridade a estas. Com a 53 

palavra o 1º Secretário Luiz Cláudio Figueiredo, que justificou a retirada de pauta do 54 

item 4, “4. Apresentação sobre a interlocução da SUPRAM Zona da Mata com o CBH 55 

Piranga”, uma vez que o Sr. Leonardo Schuchter (Superintendente da SUPRAM ZM) 56 

havia informado da impossibilidade de comparecimento. Em seguida, às dezesseis 57 

horas e trinta minutos, tendo sido encerrados os itens de pauta e não havendo nada 58 

mais a tratar, eu, Luiz Cláudio Figueiredo, lavrei a presente ata, que após aprovada em 59 

reunião plenária será assinada por mim, 1° Secretário, e pelo Presidente do CBH 60 

Piranga, Carlos Eduardo Silva. 61 

Ata aprovada na Reunião Ordinária do CBH Piranga de 24 de fevereiro de 2015. 62 

 63 

 64 

Carlos Eduardo Silva                                         Luiz Cláudio Figueiredo 65 

Presidente                                                     1° Secretário 66 


